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Смотря в ночное небо, мы ви-
дим звёзды. И каждая звезда уни-
кальна, ярка и по-своему необыч-
на. Ты смотришь на звёзды, и 
они завораживают тебя и зовут за 
собой, не так ли?  Вот и в нашей 
гимназии есть дети, которыми 
невозможно не гордиться. Их то-
же можно назвать нашими звёз-
дочками, которые помогают под-
нять репутацию школы на новый 
уровень. 

Таких звёздочек в нашей шко-
ле огромное количество, и дан-
ный выпуск газеты посвящён 
именно им. И областей, в кото-
рых преуспели наши звёздочки, 

тоже очень много: волонтёрство, 
спорт, искусство, победы в раз-
личных олимпиадах, учёба и 
многое другое, наши герои абсо-
лютно везде. Например, учащие-
ся 11 классов, которые сдали 
ЕГЭ на 100 баллов, активисты. 
Они поднимают рейтинг нашей 
школы, заставляют гордиться ей, 
мотивируют других учеников 
лучше учиться и добиваться ре-
зультатов. 

А представляете, что чувству-
ют родители,  когда их ребенок  
получает грамоты на параде 
звёзд? Они безумно счастливы, 
испытывают радость и гордость! 

Звездочками в нашей гимна-
зии становятся как представите-
ли младших классов, так и стар-
ших. Я уверена, что, читая дан-
ный выпуск, вы встретите имена 
своих одноклассников или знако-
мых. 

Поэтому, предлагаю вам неза-
медлительно познакомиться с 
ними поближе и наконец узнать 
имена наших гимназистов, кото-
рые, я уверенна, после окончания 
школы станут настоящими звёз-
дами.  

Скорее переворачивайте стра-
ницу! Приятного прочтения!  

Елизавета Насонова, 6а 

Послушайте! 

Ведь, если звезды зажигают - 

значит - это кому-нибудь нужно? 

Значит - кто-то хочет,  

чтобы они были? 

(В.Маяковский)  
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Елена Юхновец - победитель 
финала Всероссийского конкурса 
«Большая перемена» среди 5-7 
классов, который проходил в МДЦ 
«Артек»  

"Большая перемена" - это 
больше, чем конкурс, это сооб-
щество тех, кто готов меняться 
и менять мир, где не оценива-
ют, а ценят. 

 Лена - творческая, трудолю-
бивая, решительная и целе-
устремленная девочка, которая 
не боится трудностей, что поз-
воляет ей успешно справляться 
с учебными заданиями и дости-
гать высоких результатов в кон-
курсах. В легендарном Артеке 
«Большая перемена» — новая 
образовательная платформа для 
школьников со всей страны. Бо-
лее 2,5 миллионов участников. 
Финал в самом живописном ме-
сте Крыма. 

 «Открывай новое!» — это 
направление, информирующее 
о развитии образовательных 
технологий. Здесь у Елены была 
возможность пофантазировать о 
том, как может выглядеть со-
временная школа, сам образова-
тельный процесс, роли педаго-
гов и учеников, а также родите-
лей. Также она у нее быда воз-
можность подумать о том, как 
сделать образование более ин-
тересным, используя современ-
ные игровые и цифровые техно-
логии и подходы. 

Лена примет участие в спе-
циальном проекте Конкурса 
«Путешествие мечты» на поезде 
«Большая перемена» от Москвы 
до Владивостока. Поздравля-
ем!!! Елена, гимназия гордится 
тобой! 

 Н.А.Жадеева 

Олимпиада? Участвую! 
Здравствуйте, дорогие вы-

пускники и ученики старших 
классов! Я, как и вы, совсем не-
давно принимала одно из самых 

важных решений в жизни каж-
дого человека - выбор будущей 
профессии. Конечно, вопрос по-
ступления в вуз мечты стал од-
ним из главных для меня в вы-
пускном классе.  

И вот сейчас я уже не старше-
классница, я студентка одного из 
лучших юридических вузов стра-
ны - МГЮА им.Кутафина. Важно 
понимать, что за высокими до-
стижениями и результатами все-
гда стоит упорная работа, кото-
рая заключается не только в вы-

полнении домашнего задания, но 
и в необходимости занятия научной 
внеурочной деятельностью.  

Что же мне помогло посту-
пить в вуз мечты? Моим рывков 
вперёд стали олимпиады школь-
ников. Принимая участие в 
олимпиадах, ты получаешь бес-
ценный опыт общения с едино-
мышленниками, проверяешь 
свои знания и готовность дви-
гаться вперёд, к новой цели. 
Лично я ещё в десятом классе по-
няла, что хочу поступить именно 
в МГЮА, поэтому стала пробо-
вать себя в различных олимпиа-
дах по праву. Да, порой это отни-
мало немало времени, но, поверь-
те, оно того несомненно стоит.  

Занималась самоподготовкой: 
смотрела открытые лекции от 
именитых преподавателей, чита-
ла различные книги и ста-
тьи, посещала курсы профессио-
нальной подготовки, то есть вся-
чески совершенствовала свои 
познания в области юриспруден-
ции. Когда же я стала призером 
Кутафинской олимпиады школь-
ников по праву, была очень 
счастлива, ведь добилась того, о 
чем так долго мечтала. Это в 
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Если звезды зажигают,                          значит это кому-то нужно... 
дальнейшем  поможет мне само-
реализоваться как личности, 
профессионалу в выбранном 
мной направлении. Так что же 
может дать та самая олимпиада? 
Дорогие друзья, победителю 
олимпиады открываются двери 
во лучшие вузы страны, в кото-
рых преподают высококвалифи-
цированные преподаватели, а 
это бесценный опыт, приобрете-
ние полезных знаний и навыков, 
которые несомненно отразятся 
на вашей карьере в будущем. 

Мария Головнова,  
выпускница гимназии 2021 

 

100 баллов на ЕГЭ 
В этом году 3 выпускницы 

нашей гимназии сдали ЕГЭ на 
100 баллов! Анастасия Семиохи-
на и Татьяна Ожиганова по рус-
скому языку, и Екатерина Лебе-
дева по литературе. Мы попро-
сили их поделиться опытом и 
рассказать, как им это удалось.  

- Что нужно сделать, чтобы 
получить 100 баллов на ЕГЭ? 

- Чтобы получить 100 баллов, 
нужно в самом начале тщатель-
но изучить теорию, а потом в 
течение нескольких месяцев 
прорешивать огромное количе-
ство тестов, чтобы, увидев тот 
или иной вопрос, потратить на 
раздумывание над ответом всего 
лишь несколько секунд. 

Анастасия Семиохина. 
- Во-первых, нужно ответ-

ственно отнестись к подготовке. 
ЕГЭ - это набор типовых зада-
ний, поэтому нужно вырабаты-
вать общие модели их решения, 
прорабатывая большое количе-
ство вариантов. Во-вторых, сразу 
стоит разбирать вопросы, в кото-
рых были допущены ошибки, что-
бы избежать их в дальнейшем. В-
третьих, выпускники часто теря-
ют баллы из-за неправильного 
оформления ответов и невнима-
тельности. Чтобы не допустить 
этого,  важно заранее ознакомить-
ся с критериями оценивания ЕГЭ 
и всегда следить за их соблюдени-
ем. Кроме этого нельзя забывать 
про  регулярный отдых, полно-
ценный сон и питание. Перерывы, 
во время которых можно полно-
стью забыть про экзамены, помо-
гут набраться сил для дальнейшей 
подготовки и избежать эмоцио-
нального выгорания.  

Татьяна Ожиганова,  
выпускница гимназии 2021г 

 

Спасти мир? Я готова! 
Мы беседуем с победительни-

цей Всероссийского конкурса 
«Доброволец России 2020» уче-
ницей 11б класса Эльвирой 
Шайхуллиной. 

- Как пришла тебе пришла 
идея поучаствовать в конкурсе?  

- Меня вдохновила Жадеева 
Наталья Алексеевна, а узнали 
мы о нем из социальных сетей. 

На участие решилась спонтанно, 
в начале не ожидала ничего, со-
вершенно не верилось в победу, 
т.к в конкурсе принимали уча-
стие человек. А когда  дошла по 
полуфинала, то возможность по-
бедить  стала более реальной. 

- Как известно, не бывает 
лёгкого пути к победе, с какими 
трудностями пришлось столк-
нуться? 

- Да, несомненно трудности 
были. Самый волнительный и 
трудный этап - народное голосо-
вание, когда предстояло привлечь 
много людей к пректу. И к моему 
самому большому счастью, от-
кликнусь многие, что было очень 
ценно, и за это им огромное спа-
сибо! Кстати говоря, из-за того, 
что конкурс Всероссийский есть 
много документальных отчетов, 
что тоже доставляет определен-
ные трудности. Но, не смотря на 
это, «Доброволец России» дарит 
много положительных эмоций, 
благодаря которым трудности во-
все забываются! 

- Что нового ты узнала по-
сле того, как поучаствовала в 
данном проекте? Был ли для 
тебя этот опыт ценным? 

-Да, несомненно этот опыт был 
ценным для меня. Во время про-
екта я узнала о некоторых органи-
зационных моментах в проведе-
нии масштабных конкурсов, и ко-
нечно же, познакомилась с твор-
ческими, талантливыми людьми, 
проекты которых вдохновляют! 

- Планируешь ли ты продол-
жать развивать свой проект, 
если да, то как?  

-Да, конечно, проект «Чистый 
берег» будет развиваться. У нас 
уже есть готовый годовой план 
работы, сейчас активно сотрудни-
чаем с Министерством экологии 
Нижегородской области и 
«СИБУР Холдинг». И единомыш-
ленники тоже есть! В гимназии 
работает совет эко-волонтеров 
центра, которые и будут продол-
жать работу. 
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1 сентября на базе нашей гим-
назии открылся первый в реги-
оне экологический центр для 
школьников "Чистый берег". 
Инициатором и руководителем 

проекта стала Эльвира Шайхул-
лина, ученица 11б класса, заняв-
шая 1 место во Всероссийском 
конкурсе "Доброволец России 
2020", на котором она презенто-
вала свой проект и получила 
специальный приз Министер-
ства природных ресурсов и эко-
логии Российской Федерации в 
номинации "Вокруг меня". Про-
ект поддержало региональное 
министерство экологии и при-
родных ресурсов. В рамках тор-

жественного открытия экологи-
ческого центра состоялся круг-
лый стол по теме 
"Эковолонтерство. Проблемы и 
перспективы". 

В нем приняли участие ми-
нистр экологии и природных ре-
сурсов Нижегородской области 
Денис Егоров, заместитель ми-
нистра образования, науки и мо-
лодежной политики Нижегород-
ской области Маргарита Банни-
кова, главный специалист экс-
перт Территориального отдела 
Управления Роспотребнадзора по 
Нижегородской области в Автоза-
водском, Ленинском районах г. 
Нижнего Ногворода и Богород-

ском районе Павел Жовин, заме-
ститель начальника ГБУ НО, 
начальник станции по борьбе с 
болезнями животных Автозавод-
ского района государственного 
ветеринарного управления Ниж-
него Новгорода Анна Скребец. 

"Новый экологический центр 
направлен прежде всего на  эко-
логическое просвещение школь-
ников. Мы планируем активно 
участвовать в просветительской 
деятельности площадки, надеемся 
рассказывать о реализуемых ме-
роприятиях национального проек-
та "Экология" в Нижегородской 
области. Школьники принимают 
активное участие в тех акциях, 
которые мы проводим и сами 
инициируют их - это и очистка 
территории от мусора и высадка 
деревьев. Принимая участие в 
таких событиях, дети видят, как 
нужно делать, а как делать нель-
зя", - рассказал Денис Егоров. 

Экоцентр станет штабом для 
всех неравнодушных к оружаю-
щей среде, отмечает Эльвира 
Шайхуллина.  

Интервью с ней читайте на 
стр 5. 

Редакция 
Фото Никиты Елагина 

Мы сделали открытие! 
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В современном мире все ме-
няется с невообразимой скоро-
стью. Вот и уроки стали други-
ми. Урок на новую тему, да еще 
и в новом формате очень полю-
бился детям нашей школы. О чем 
же пойдет речь? 

Я бы хотела рассказать вам об 
очень интересном событии в 
нашей гимназии. Десятого сен-
тября у нас в экоцентре «Чистый 
берег» прошел экоурок, в котором 
принимал активное участие 
«Сибур». Данная компания зани-
мается переработкой пластика в 
нужные нам вещи: пеналы, кофты, 
новые пластиковые бутылки. Урок 
проводился в рамках проекта 
«Чистая страна 2.0, который будет 
реализован под эгидой и для попу-
ляризации национального проекта 
«Экология». В нем примут участие 
одиннадцать городов России  

 На уроке детям рассказывали 
о важности экологии, о способах 
переработки пластика и как это 
можно осуществить. Также нам 
объяснили, какой пластик пере-
рабатывать можно, а какой нель-
зя. Ещё показали примеры ве-
щей, сделанных из переработан-
ного пластика. Всё это время ве-
лась трансляция на YouTube, ко-
торую можно и сейчас посмот-
реть. Так же в Экоуроке прини-

мали участие другие школы. Для 
съёмок приезжала даже ТК '' 
Волга''.  

А знаете, кто ещё был на эко - 
уроке? Очень милый енот, кото-
рый интересно шутил. Нет, не 
настоящий, а ростовая кукла ено-
та в фирменной футболке 
«Автопробег «Чистая страна». 
Почему именно это животное? 
Всё просто: енот является симво-
лом компании ''Сибур''. Каждому 
участнику экоурока выдали по 
фирменной футболке, которую 
некоторые ученики примерили 
сразу после мероприятия. А на 
уроке присутствовали ученики из 
разных классов нашей гимназии, 
которым понравились и тема и 
формат проведения. 

Мероприятие было замеча-
тельным! На нём я узнала много 
нового об экологии и переработ-
ке мусора, что будет, если мусор 
сжигать и выбрасывать, а не пе-
рерабатывать, и чем опасны для 
нас проблемы с экологией. Уве-
рена, вам будет очень интересно 
посмотреть запись с трансляции 
экоурока и надеюсь, что такие 
уроки будут часто проходить в 
стенах нашей гимназии. До ско-
рой встречи, дорогие читатели, 
берегите нашу планету! 

Елизавета Насонова, 6а 
Фото: Никиты Елагина, 10а 

 Урок в стиле эко 
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В прошлом учебном году 
Марина Николаевна Галанова 
победила в районном конкурсе 
«Классный руководитель го-
да», а также стала лауреатом 
городского этапа конкурса! В 
преддверии дня учителя мы ре-
шили взять у Марины Никола-
евны интервью. 

- Почему Вы решили при-
нять участие именно в этом 
конкурсе? 

- В преддверии первого 
класса каждый учитель знако-
мится с личными делами обуча-
ющихся. Из личных дел я узнаю 
«сухие» сведения о моих буду-
щих учениках (фамилию, имя, 
отчество, дату рождения, наци-
ональность, сведениях о родите-
лях и месте проживания). И 
каждый раз я задумыва-
юсь….Какие они??? Ведь чтобы 
узнать каждого ребенка, необхо-
димо расположить его к себе, 
быть для них второй мамой 
(классной мамой). А пока их 1 
сентября встречает учительница . 
А они все такие разные, смотрят 
широко открытыми глазами и 
ждут…. Какая она? Эта учитель-
ница – строгая или добрая, забот-
ливая или не очень…  

Я бы сравнила своих учени-
ков с коробочкой пластилина, 
каждый из них воспитывался в 
своей семье, со своими тради-
циями и укладом жизни, а у 
каждой семьи свои ценности и 
идеалы. Но чтобы дети к тебе 
потянулись, необходимо со-
греть каждого ребенка своей 
душевной теплотой, как пласти-
лин мы греем руками. Чтобы 
дети стали мягкими и податли-
выми, готовыми впитывать каж-
дое твое слово, нужно собствен-
ным примером воспитывать ре-
бенка. Только тогда можно в 
них воспитать настоящего пат-
риота и гражданина своей стра-
ны. Но когда начинаешь 
«лепить», то понимаешь, что 
«лепить» одной совсем неинте-

ресно, тебе нужны единомыш-
ленники, которыми являются 
родители.  

И вот совместными усилия-
ми и совместными идеями мы 
начинаем «лепить» из малень-
кого кусочка пластилина целую 
картину. Принимая участия в 
этом конкурсе, я хотела поде-
литься своими наработками и 
опытом. 

- Марина Николаевна, рас-
скажите как проходил конкурс? 

- Конкурс состоял из трех 

этапов: теоретический тур 
включал в себя представление 
воспитательной системы класса; 
второй – защита панорамы вос-
питательных идей, третий - ма-
стер-класс. 

- Возникали ли сложности 
при подготовке к конкурсу? 

- Сложностей не возникало, 
потому что все вопросы решались 
в команде. В работу были включе-
ны все: администрация гимназии, 
учителя, родители и дети.  

Здесь хочется выразить сло-
ва благодарности Рычаговой 
Светлане Александровне, Жаде-
евой Наталье Алексеевне, а так-
же Хрипунову Леониду Генна-
дьевичу за методическую по-
мощь, Назаровой Светлане Иго-
ревне, которая радушно приня-

ла меня вместе с родителями и 
детьми в Зале Памяти, предо-
ставила архивные материалы, 
Шабановой Светлане Викто-
ровне, Бобиной Марине Нико-
лаевне, Зайцевой Марине Евге-
ньевне, Бодровой Татьяне Вяче-
славовне, Сабановой Марине 
Владимировне, Щелоковой 
Ирине Викторовне, Федоренко 
Инне Маратовне, родителям, 
которые писали стихи, готовили 
материал для своих детей, вы-
ступали сами, записывали и 
монтировали видео, детям, ко-
торые прекрасно выступили в 
мастер-классе.  

Словом, каждый из перечис-
ленных внес свой вклад в эту 
победу. 

- Что дал Вам этот кон-
курс? Оказал ли он влияние на 
вашу педагогическую деятель-
ность? 

-Участвуя в данных конкур-
сах, растешь и совершенству-
ешься сам, открывая для себя 
новые горизонты. 

- Посоветовали бы Вы учи-
телям принять участие в кон-
курсе «Классный руководитель 
года»? 

- Я считаю, что участвовать 
в данном конкурсе не только 
интересно, но и познавательно. 
Как учитель ты ищешь что-то 
новое, стараешься взглянуть на 
проблему с новой точки зрения. 

- А что для Вас значит эта 
победа? 

-Я считаю, что это не моя по-
беда. А победа нашей любимой 
гимназии. Благодаря совместным 
усилиям мы смогли занять почет-
ное 1 место. 

Вот такой получилась наша бе-
седа с самым классным руководите-
лем года! 

Мы поздравляем Марину Нико-
лаевну с победой и желаем ей но-
вых достижений и новых вершин! 

Полина Горшкова, 6а 
Наталья Кияева, 6а 

Фото: М.Н.Галанова  
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Вот кто их зажигает!                              Вот кому это нужно! 
Мы взяли интервью у учите-

ля русского языка и литературы 
- Маркиной Натальи Васильев-
ны. В этом году она подготови-
ла 3 учеников, которые сдали 
ЕГЭ по русскому и литературе 
на 100 баллов. 

- Здравствуйте. Насколько я 
знаю, вы смогли подготовить 
трёх учеников, которые сдали 
ЕГЭ по русскому и литературе 
на 100 баллов. Как вам это уда-
лось, как проходила подготовка 
и кто эти ученики? 

- Да, совершенно верно. Это - 
Катя Лебедева, которая получила 
по литературе высший балл,  
Настя Семиохина и Таня Ожига-
нова, которые набрали 100 бал-
лов по русскому языку. До этого 
учебного года стобалльники в 
гимназии были. Например, в 
предыдущем году ЕГЭ по русско-
му на 100 баллов сдала Оля Клю-
ева, а 4 года назад -Таня Волкова, 
Игорь Канашин получил 100 бал-
лов по истории.  

Конечно, результат зависел не 
только от моей подготовки, но и 
самих выпускников. Если бы 
они не поставили перед собой 
эту цель и не  трудились упор-
но, то такого результата бы не 
было. Подготовка учеников к 
ЕГЭ по любому предмету вклю-
чает в себя систематическую 
работу с теорией и практику. 
Режим дня тоже играет немало-
важную роль. Ведь если ребё-
нок изо дня в день не высыпает-
ся, то ни о каком хорошем ре-
зультате не может быть и речи. 
Потому что в ЕГЭ по русскому 
языку входит два вида работ: 26 
тестовых вопросов и сочинения. 
И при решении тестов нужно не 
только знать пройденный матери-
ал, но и  быть настолько внима-
тельным, чтобы не допустить 
ошибок. Иногда бывает, что в 
лёгких вопросах ошибаются ча-
ще, чем в сложных. А подготовка 
к написанию сочинения ведётся 
на каждом уроке, ведь чем боль-
ше сочинений напишут дети, тем 

лучше у них станет грамотность и 
речь, и пунктуационных с орфогра-
фическими ошибками становится 
все меньше. Таким образом 100 
баллов является совместным ре-
зультатом учителя и ребёнка.  

-Как вы считаете, ЕГЭ - 
это важная вещь или можно 
обойтись без него? Ради этого 
результата нужно стараться 
или это не так уж и важно? 

-Всем прекрасно известна фра-
за, что главное не оценка, а зна-
ния. ЕГЭ сдают только один раз в 
школе. Я считаю, что вариант с 
ЕГЭ более выгодный, т.к. учени-
ки сейчас сдают только их, а 
раньше сдавали выпускные эк-
замены в школеи вступитель-
ные в вуз. 

- То есть ради него старать-
ся нужно, смысл в этом есть? 

-Естественно. Чем выше бал-
лы, тем больше шансов, что вы-
пускник поступит в тот вуз, ко-
торый захочет. И даже в вузы  
Москвы и Санкт- Петербурга. 

-А если ученик не сдал ЕГЭ, 
это приговор или всё не так 
страшно? 

-Не всем удаётся преодолеть 

минимальный порог, такое слу-
чается, но это, конечно, не при-
говор. К этому экзамену стоит 
относиться так же, как ко всем 
трудностям в жизни: это испыта-
ние, которое нужно преодолеть и 
потом станет легче. Я всегда го-
ворю ученикам, что к любым ис-
пытаниям в жизни нужно отно-
ситься философски. А если чело-
век не хочет ещё один год гото-
виться, чтобы пересдать егэ, он 
может поступить в техникум. Ес-
ли же он хочет поступить в вуз, 
то он должен готовиться ещё год, 
чтобы пересдать ЕГЭ. 

- Как Вы думаете, родители 
принимают  участие в подго-
товке ребёнка к ЕГЭ или это 
только работа ученика и учи-
теля? 

- Отношение родителей к 
оценке у меня двоякое. Ученик, 
естественно, волнуется на протя-
жении всего года : он выбирает  
предметы для сдачи, определяет-
ся с профессией. И в 11-м классе  
родители должны оказать ребён-
ку поддержку, поговорить с ним 
о том, какую профессию вы-
брать, чтобы она доставляла  
удовольствие. Но чтобы выбрать 
нужный вуз, нужно учесть многое: 
специфику подготовки (если ребё-
нок учился в гуманитарной школе, 
то ему будет очень сложно посту-
пить в технический вуз и наобо-
рот), желание ребенка. 

-К ЕГЭ нужно начинать го-
товиться незадолго до сдачи 
или чем раньше, тем лучше? 

-Я всегда говорю, что к экзаме-
ну нужно начинать готовиться с 
пятого класса, т.к многие уже в 
этом возрасте определяются с вы-
бором  предметов, которые будут 
сдавать.  

- Что самое сложное при под-
готовке человека к сдаче егэ? 

- Эмоциональная подготовка и 
знание предмета. Только эти две 
вещи являются составляющими 
успеха.  

Елизавета Насонова, 6а 

Фото Н.В. Маркиной 
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Это твой шанс! 
    Всеросси́йская олимпиа́да шко́льников  
Система ежегодных  предметных олимпиад для обучающихся в любых образовательных 
организациях, реализующих общеобразовательные программы.  Победители и призеры 
заключительного этапа могут без экзаменов поступить на любой профильный факультет 
государственного вуза страны на бюджетные места.  
Предметы: русский язык, литература, математика, иностранные языки, физика, 
биология и д.р.  
Возраст: с 4 по 11 класс 

   Олимпиада школьников «Ломоносов» 
Олимпиада школьников «Ломоносов» проводится с 2005 года под девизом «via scien-
tiarum», что в переводе с латыни означает «путь к знаниям». Она включена в Перечень 
олимпиад школьников Минобрнауки России, дающих особые права при поступлении в 
МГУ имени М.В. Ломоносова и другие высшие учебные заведения. 
Предметы: литература, обществознание, иностранные языки, журналистика, исто-
рия, международные отношения и др. 
Возраст:  с 1 по 11 класс 

    Всероссийская олимпиада школьников «Высшая проба» 
Одна из крупнейших олимпиад в России, которая даёт возможность проявить себя в 26 
профилях от физики и инженерных наук до журналистики и дизайна. Онавключена 
в Перечень олимпиад школьников, дающих льготы при поступлении в высшие учебные 
заведения РФ.  
Предметы: журналистика, иностранные языки, русский язык, право,  история, фи-
лология, биология, география и др. 
Возраст: с 7 по 11 класс 

    Олимпиада «Покори Воробьевы горы!» 
Олимпиаду с 2005 года проводят МГУ и Издательский Дом «Московский комсомолец». Её 
основная цель — найти талантливых молодых людей из разных регионов России. Победа 
или призовое место на олимпиаде «Покори Воробьёвы горы!» дают льготы при поступле-
нии в МГУ, Высшую школу экономики и другие известные российские вузы.   
Предметы: биология, география, журналистика, иностранные языки, история, лите-
ратура, математика, обществознание, физика и химия.  
Возраст: С 5 по 11 класс 

    Олимпиада школьников СПбГУ 
Олимпиада школьников СПбГУ проводится Санкт-Петербургским государственным универси-
тетом. Бонусы, которые она дает, абитуриенты могут использовать и при поступлении в другие 
университеты . 
Предметы: биология, география, математика, химия, физика, иностранные языки, ин-
форматика, история,  медицине (биология), обществознание, право, журналистике, социология 
(обществознание, история), филология и экономика.  
Возраст: с 5 по 11 классы 

http://codnn.ru/olimp/olimp.htm
https://olymp.msu.ru/
https://olymp.hse.ru/mmo/
https://pvg.mk.ru/
https://olympiada.spbu.ru/

